
カテゴリ ご意見・ご提案内容 回答 担当部署

ランドマークの脇道に鉄杭が飛び出しているため、取り除

いてほしい。

　鉄杭につきましては、現場確認を行った結果、危険であると判断

したため撤去いたしました。

　遊歩道など山道の整備に関しましては、関係各所と連携のうえ、

適切に対処してまいります。

文化スポーツ課

アスティアかさい３階駐車場は、雨の日はとても暗いので

電灯を点けてほしい。

　アスティアかさいのビルを管理している(株)加西北条都市開発か

ら、「アスティアかさい３階駐車場の照明については、常時半分の

照明を点灯させています。さらに、午後５時からは全ての照明を点

灯する時間設定で運用しています。冬場の雨の日などでは、夕方に

暗いと感じられることもあるかと思いますので、状況に応じて対応

できるよう努めたいと思います」との回答を得ております。

産業課

教育・子育て

文科省は定められた標準授業時間を上回る必要はないとし

ている。加西市は授業時間数が多いと思う。不登校も増え

る中、長期休みの前後は短縮を導入、週１・２回は掃除活

動をしない日を導入するなど、もう少し学校にゆとりが必

要だと考えます。

　文部科学省は学習指導要領に示された標準授業時数を大きく上回

る学校に対し、改善を図るよう通知しています。加西市において

も、年度当初の教育課程編制において標準授業時数を確保しつつ、

各校の実態に合わせた弾力的な計画を教育委員会を通じて指導して

います。例えば、令和３年度より、４月当初から５月のゴールデン

ウィークまでの授業日では、６校時をカットすることで、児童生徒

や教職員が少しでもゆとりをもって年度をスタートできるよう取り

組んでいます。

　加西市では、夏季休業を８月31日まで確保していることや、学校

行事を貴重な体験活動の場として扱っているため、中学校で標準授

業時数を確保することが容易ではありません。

　しかしながら、児童生徒のゆとりをもっと生み出す必要があると

いう市内学校現場からの声もあり、他市町と比べて弾力性がやや小

さく感じることも事実です。短縮授業の活用や清掃活動を行わない

日の設定など、頂いたご意見を教育委員会を通じて学校現場に伝

え、加西市の教育の特色を活かしつつ弾力的で豊かな教育活動の展

開に努力してまいります。

学校教育課

学校再編
学校再編（賀茂小学校）について、統合はもう少し先でも

良いのではないでしょうか。

　令和5年8月から9月にかけて、学校再編についての保護者説明会

がすべての小学校区で行われました。賀茂小学校区の説明会には52

名が参加し、意見が交換されました。

　また、9月には保護者と中高生を対象にしたアンケートが実施さ

れ、11月にはタウンミーティングも開催されました。アンケート結

果では、善防・加西・泉中の各校区で「統合を検討した方がよい」

との意見が半数を超えました。

　これを受けて、12月に小中学校再編方針が発表しました。少子化

を考慮し、保護者説明会やアンケートの意見が反映されています。

再編に不安を感じる児童には、新しい仲間と交流する機会を増や

し、安心して新生活を始められるようにする予定です。

　令和7年夏頃から善防中学校区の開校準備委員会を開催し、保護

者や地域と協議しながら統合の準備を進めますので、ご理解をお願

いします。

学校再編室

カテゴリ 件数 割合

道路整備等 0 0%

公共施設 2 20%

加西病院 0 0%

公共交通 0 0%

子育て・教育 1 10%

学校再編 1 10%

まちづくり 0 0%

観光 0 0%

職員（接遇・研修） 0 0%

環境 0 0%

その他 6 60%

合計 10 100%
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公共施設


